

DIARIO DE

BARCELONA.

Del miércoles 10 de

marzo de 1830.



San Meliton y los cuarenta Santos Mártires.

Las cuarenta horas están en la iglesia de nuestra Señora de la Ayuda: se reserva á las seis de la tarde.

Sale el sol á las 6 hs. 15 ms.; y se pone á las 5 hs. 45 ms.

Día. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
9 7 mañana.	7	832 p. 10 l. 2	O. S. E. cubierto.
id. 2 tarde.	10	332 9	E. cubierto lluvia.
id. 10 noche.	9	532 9	O. S. E. lloviendo.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Paris 17 de febrero.

Con fecha 11 del corriente escriben de Tolon lo que sigue:

„Acabamos de saber que está resuelta la expedición de Argel.

„Ayer se dió orden de armar con la mayor prontitud posible los navios *Breslaw*, *Ciudad de Marsella*, *Scipion* y *Provenza*, y las fragatas *Ifigenia*, *Dido*, *Anfitrite*, *Palas*, *Circe* y *Maria Teresa*, que son del mayor porte: tambien se mandaron reparar inmediatamente los demas buques que estaban desarmados ó próximos á entrar en arsenal, cuidando de que se trabaje con actividad para que estas disposiciones tengan cumplido efecto.

„Asimismo se ha mandado fletar los buques necesarios para el transporte de 400 hombres; y al intento sale esta tarde para Marsella un oficial de marina con encargo de reconocer los buques que hay disponibles en aquel puerto.

„Los navios, y parte de las fragatas, se armarán como urcas, á fin de que puedan cooperar al transporte de tropas, y en algunas fragatas se pondrán morteros. Las bombarderas que se armaron el año pasado, y que habian echado en tierra las municiones para dar convoy á los buques mer-

cantes, volverán á embarcarlas á fin de estar en disposicion de servir en el primer destino que se les dió.

„El puerto de Tolon será el punto de reunion de todos los navios, fragatas y demas buques que puedan armarse en los de Brest, Rochefort y L'orient, que son los que han de contribuir con buques para esta expedicion.

„Se ha dispuesto igualmente que con la mayor prontitud se fabriquen cohetes á la Congreve, pues la expedicion debe estar navegando en los 15 primeros dias de mayo prócsimo.

„En el puerto de Brest deben aprontarse 4 navios y 6 fragatas; y en Rochefort y L'orient á proporcion. Mañana debe salir la fragata *Fleche* al mando de Mr. Lapierre, teniente de navio, para reconocer las costas de Italia; va en ella Mr. Deloffre, capitan de fragata, encargado de fletar por cuenta del gobierno frances todos los buques que hallen en los puertos de Italia.“

—El *Aviso del Mediterraneo* desmiente diferentes noticias propaladas por los periódicos de Paris. En primer lugar asegura que no hay armamento ni preparativos de expedicion para la Morea ni para Argel, y que era falso no haberse fletado buques en Marsella como se decia: asimismo niega que Tolon esté acometida de contagio, porque las calenturas que reinaban en aquella ciudad de algun tiempo á esta parte en el arsenal entre los presidiarios, no tenian semejante cualidad. Esta enfermedad, añade el mismo periódico, tuvo principio en el ponton número 2, en donde aquellos se hallaban; pero ya habia disminuido mucho, á consecuencia de haberle evacuado ó enviado los presidiarios á Saint-Mandrier, en donde estaban curándose los enfermos. Los facultativos de los hospitales del presidio y de la marina han dado ejemplo de zelo y de valor en la asistencia de los enfermos, por cuya razon han sido atacados de la enfermedad muchos de ellos.

PORTUGAL.

Lisboa 21 de febrero.

La goleta portuguesa *Nova Piedade*, que acaba de llegar de Rio-Janeiro, trae las noticias siguientes:

„El dia 7 de diciembre ocurrió una catástrofe que asustó y causó gran inquietud á los habitantes de Rio. Retirándose de paseo SS. MM. II. y SS. AA. RR. Doña Maria de la Gloria y el príncipe de Leuchtemberg, se partió en la calle de Lavradio la lanza de la carretela en que venian las personas Reales, asustándose los caballos que la tiraban. El Emperador, que los gobernaba solo, quiso contenerlos; mas rompiéndose las riendas con el esfuerzo, los fogosos animales, abandonados á sí mismos, siguieron desbocados por la calle adelante; por desgracia una gran piedra que se halló al paso hizo volcar la carretela, y cayeron al suelo todas las angustas personas que en ella iban. La caída fue grande y peligrosa, y lo hubiera sido mas si el pueblo que acudió, no hubiese contenido los caballos que seguian arrastrándola. Consta que en el acto de la caída, que fue sobre la derecha, perdió conocimiento el Emperador, permaneciendo en aquel estado durante cinco minutos, y que ha tenido dos

costillas rotas, una ligera contusion en la frente, y maltratado todo el lado derecho. La Emperatriz no recibió mas daño que el gran susto. S. A. R. Doña Maria de la Gloria recibió una gran contusion en el lado derecho de la cara y cabeza; y al príncipe de Leuchtemberg se le ha quebrado el brazo derecho. Las Reales personas fueron trasladadas á casa del marques de Santa-Galo, que era la mas prócsima y cómoda de las inmediatas, y la salida de la *Nova Piedade* se detuvo algunos dias para saber la mejoría de S. M. I., que ya se consideraba fuera de peligro.

„En Rio quedaban un navio, una fragata, dos corbetas y dos bergantines de guerra ingleses, igual número de buques franceses; y de la escuadra brasileña no habia mas que una fragata, pues los demas buques estaban unos desarmados, y otros en comision. La fragata *Isabel Maria* habia salido de Rio el día 9 de noviembre con destino al Havre de Gracia, llevando á su bordo la duquesa de Goyaces.“

Gaceta de Madrid.

ESPAÑA.

Madrid 3 de marzo.

Segun cartas de Méjico, fecha 26 de diciembre, recibidas en Paris el 22 de febrero, habia ya llegado allí la nueva revolucion. Véase un extracto del contenido de dichas cartas:

Declarado Campeche por el centralismo, y siguiendo Tabasco su ejemplo, el ejército de reserva, mandado por el vice-presidente Bustamante que se hallaba en Jalapa, marchó sobre Puebla, de la que se apoderó sin disparar un tiro. El objeto de este movimiento era derribar á Guerrero, quien al saberlo salió de Méjico con las pocas tropas que tenia, y se dirigió contra Bustamante.

El día 22 á las dos de la mañana estalló en Méjico la revolucion, y hubo tiroteo en las calles hasta las ocho. Solo el palacio quiso hacer alguna resistencia; mas bien presto se volvió en favor de Bustamante. Por la tarde ya se abrió el Parián y los almacenes, segun costumbre; y parece que no se ha consentido robar, á pesar de que la muchedumbre hizo conatos á ello como en las pasadas revoluciones. Se cree que el general Quintanar y los demas de su clase, que estaban en Méjico, entraron en la trama.

El presidente Guerrero al salir de Méjico se vió obligado, segun la constitucion, á dejar la presidencia por de pronto, y eligió para que le sustituyese al ministro Bocanegra; pero al momento que los revoltosos se apoderaron del palacio se reunió el consejo, y en conformidad de las leyes orgánicas, eligió un gobierno provisional compuesto del presidente del tribunal supremo y de los dos senadores mas antiguos. El poder ejecutivo se confió al Dr. Velez, al general Quintanar y al Sr. Alman, quienes al principiar á desempeñar su cargo, dieron segun costumbre una proclama á los méjicanos.

Despues de esto, la mayor parte de los soldados que habian seguido á Guerrero le abandonaron; y varios regimientos entraron en Méjico. Se declararon por Bustamante Oajaca, Cuernavaca, Tralpan, Querétaro, Toluca, Guanajuato, S. Luis del Potosí, Guadalajara y casi todo el país.

Guerrero se ha retirado á la parte meridional, esperando, segun parece, hacer alguna resistencia.

Santana, que se hallaba en Veracruz, y que no sabia aun la revolucion de Méjico, se declaró por Guerrero, y salió con 300 hombres con intencion de atacar la retaguardia de Bustamante; pero se cree que será derrotado si no se somete pronto.

Gaceta de Madrid.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde el 20 hasta el 23 de febrero.

Día 20. — Entraron un sardo, un americano y tres españoles. Fué á Sanlucar un queche-marin, de donde vienen tres embarcaciones menores y del Estrecho otras cuatro menores. Y ha salido el barco español de vapor Coriano, para Sanlucar y Sevilla. Sale una polacra-goleta sin bandera. Viento NO. bonancible.

Día 21. — Bergantin americano Cambridge, capitan John Hagman, de Santiago de Cuba en 37 dias, con tabaco á los señores Calvo y Lopez. Bombarda española San Sebastian, patron Buenaventura Dural; de Blanes y el Vendrell en 12 dias, con vino. Ademas un ingles, un frances y doce españoles. Y han salido la corbeta de guerra Hecla, su comandante el teniente de navio Mr. Ohiser, para Tolon. Bergantin de guerra Anteon, su comandante el capitan de fragata Mr. Almean, para idem; y en su conserva cinco bergantines mercantes, todos franceses. Ademas un sardo y un español. Viento NO. fresco.

Día 22. — Anoche el místico español nuestra Señora de la Concepcion, maestre D. Antonio Quintero, de la Habana y Huelva en 81 dias del primer puerto y uno del segundo, con azúcar á D. Benito Picardo; y un laud de Valencia y Algeciras. Hoy entraron seis españoles. Al SSO. se halla un bergantin ó polacra francesa, y al O. un bergantin. Y ha salido el barco español de vapor Betis, para Sanlucar y Sevilla. Viento NO. bonancible.

Día 23. — Anoche una polacra francesa; y hoy el barco español de vapor Betis, de Sanlucar. Entra un bergantin ruso. Y han salido tres americanos, un ruso, un toscano y tres españoles. Viento NO. fresquito.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

El Sr. Intendente de ejército y de esta Provincia, espresa á la Real Junta de Comercio lo que sigue.

„La Direccion general de Rentas me dice lo siguiente. — Aduanas. — Circular. — El Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda ha comunicado á esta Direccion, con fecha 22 de este mes, la Real orden que sigue: — El REY nuestro Señor se ha servido resolver que los frutos y efectos estrangeros de licito comercio, no usados, que con cualquier motivo vengan desde América, comprendidos en registro, para consumo de la Peninsula, paguen los derechos del Arancel de entrada del estrangero, aunque se acredite que los hayan satisfecho en los puertos de los dominios pacíficos de América, y que se confiscen los de

lícito comercio que vengan fuera de registro, y los prohibidos que estén comprendidos en él; debiendo empezar á regir esta soberana determinacion cuatro meses despues de su publicacion. De Real orden lo comunico á V. SS. para su inteligencia y efectos correspondientes á su cumplimiento. — Y la Direccion la traslada á V. S. para los propios fines. — Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 24 de febrero de 1830. — Josef Pinilla. — Manuel de Carranza. — Ramon Valladolid. — Lo transcribo á V. SS. para su conocimiento y del Comercio. — Dios guarde á V. SS. muchos años. Barcelona 5 de marzo de 1830. — Domingo Maria Barralon. — Sres. de la Real Junta de Comercio.“

Se hace notorio. Brrcelona 8 de marzo de 1830. — Pablo Felix Gassó, secretario.

AVISOS AL PÚBLICO.

Continuan los sermones que se predicán á la Real Audiencia en la iglesia de Santa Maria del Mar, y predicará hoy á las once de la mañana: *Las Sillas. Dic ut secleant.* Matth. cap. 20, el R. P. Mtro. Fr. Narciso Pagés, Regente de Estudios en el colegio de PP. Carmelitas calzados.

Por disposicion del Tribunal de Comercio de esta ciudad y su partido, se continua la subasta de la casa y huerto que Bartolomé Batlle posee en la calle de la Riereta de esta dicha ciudad, poniéndose primera, segunda y tercera vela bajo los pactos de la taha que obra en poder del corredor Pablo Lletjós. Barcelona 9 de marzo de 1830. — Por mandado de su Señoría. — Josef Manuel Planas escribano, secretario interino.

Contaduría de la provincia de Cataluña.

D. Narciso Gregorio Sala, empleado cesante de Rentas, se presentará en esta Contaduría para recoger un documento que le interesa.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles: De la Habana y Cartagena en 73 dias la polacra Virgen del Rosario, de 50 toneladas, su capitan D. Narciso Maciá, con azúcar, caçao, zarza-parrilla, palo-campeche y tabacos á varios. De Cullera, Valencia y Tarragona en 10 dias el laud Virgen de los Desamparados, de 23 toneladas, su patron Francisco Larróda, con arroz de su cuenta. De Idem en idem el laud Sto. Cristo del Grao, de 24 toneladas, su patron Vicente Sister, con arroz para Rosas. De Alicante, Moraira, Vinaroz y Tarragona en 9 dias el laud Virgen de los Dolores, de 23 toneladas, su patron Jaime Puchal, con palmas, pasas, paja gualda, sardina y otros géneros á varios. De S. Fernando y Tarragona en 16 dias el laud Dulce Nombre de Maria, de 40 toneladas, su patron Cristóbal Ribera, con algodón á varios. De Valencia en 6 dias el laud Sto. Cristo del Grao, de 47 toneladas, su patron Ramon Llovera, con trigo de su cuenta. De Sta. Pola, Villajoyosa, Benidorme y Tarragona en 13 dias el laud la Divina Pastora, de 15 toneladas, su patron Miguel Se-

lles, con higos y algarrobas. De Calpe y Alfaques en 10 dias el laud S. Rafael, de 26 toneladas, su patron Antonio Sorolla, con algarrobas de su cuenta. Ademas diez y siete buques de la costa de esta provincia, con trigo, carbon y otros géneros.

Despachadas.

Laud español Sto. Cristo, patron Vicente Llobet, para Valencia en Castre. Ademas siete buques para la costa de esta provincia, en idem.

Dieta. De 166 cuarteras de trigo de Valencia á 62 rs. 19 ds. la cuartera, en la calle riera del Pino, casa del hornero, núm. 3.

Otra: De 160 cuarteras de trigo de Tortosa á 42 rs. 15 ds. la cuartera, en la calle del Rech Condal, casa del revendedor, núm. 6: véndense por cuarteras, cortanes y medios cortanes; y ambas durarán hoy y mañana.

Otra: De 43 quintales de pasas comunes de Villajoyosa á 7 pesetas el quintal, en casa de Juan Aromi, encima del Rech Condal.

Otra: De 200 quintales de algarrobas de Ibiza á 2tt 19 el quintal, en la orilla del Rech Condal, núm. 6.

Otra: De 250 quintales de idem de Mallorca á 2tt 9 ds. el quintal.

Otra: De 166 quintales de idem de Villajoyosa á 22 rs. vn. el quintal: esta y la anterior en la calle den Corretjer, núm. 12; y las cuatro últimas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Funciones de iglesia. Hoy en la iglesia de S. Sebastian de PP. CC. RR. MM., los individuos del Monte-pio bajo la invocacion del Divino Redentor, continuan las devotas funciones de cuaresma: á las cinco y media de la tarde se empezará el santo rosario, luego seguirá media hora de oracion mental, á continuacion el sermón moral que predicará el R. P. D. Juan Angejats, Preósito de la misma casa; concluyendo la funcion con el cántico del salmo *Miserere*.

En la iglesia de Santa Maria Magdalena siguen los cultos á la imágen del Santo Ecce-Homo: á las cinco menos cuarto se cantará por la capilla de Santa Maria del Mar el Santo Rosario, despues de la oracion predicará el R. P. D. Josef Ravell, predicador y maestro de Novicios de PP. Agonizantes, y se concluirá con el salmo *Miserere*.

Hoy en la iglesia de PP. Servitas se continuan los reverentes cultos á la Santa imágen del Ecce-Homo: á las cinco y media se empezará el ejercicio santo de la oracion: despues de ella será el sermón que predicará el M. R. P. Mtro. Fr. Josef Gutierrez, Dr. en sagrada Teologia, de PP. Agustinos calzados; y se concluirá la funcion con el salmo *Miserere* que cantará la capilla de Santa Maria del Mar.

Constante en su religiosa observancia la parroquia de San Jaime de esta ciudad, en el tiempo sagrado de penitencia en que los vivos procuran limpiar sus manchas y descargar sus deudas contraidas por los pecados, no se olvida de sufragar por los fieles y bienhechores de la misma iglesia que habiendo muerto en la fe y la caridad pudieron no obstante, segun es dogma católico, necesitar de purgarse ó por penas propias ó por subsidios ajenos satisfactorios: á este fin hoy á las cinco de la tarde la Rda. Comunidad de dicha parroquia dará principio á los piadosos sufragios con solemnes maitives de difuntos: mañana dia primero del novenario á las diez, y

consecutivamente hasta el día 19 del mismo inclusive, se cantará misa solemne con responso general: igualmente en los mismos días, en el domingo y día de S. Josef á las cuatro de la tarde y en los demas días á las cinco y cuarto, se rezará el santo rosario, seguirá un rato de oracion y ejercicio de novena, inmediatamente sermon que en todos los días predicará el R. P. Fr. Josef de Barcelona, predicador de PP. Capuchinos de esta ciudad, y misionero de la cuaresma de dicha parroquia.

Libros. *Diccionario geográfico universal*, redactado de los mas recientes y acreditados diccionarios de Europa, particularmente españoles, franceses, ingleses y alemanes, por una sociedad de literatos S. B. M. F. C. L. D. Los señores suscriptores podrán pasar á recoger el cuaderno núm. 4 en las respectivas librerías de Torner, Gorchs y Oliveras. No siendo posible por ahora distribuir en el mismo día de la publicacion los cuadernos á los señores suscriptos que dejaron nota de su domicilio al efecto, y en vista de las repetidas quejas sobre el retardo que algunos han experimentado, se ha tenido por conveniente suspender interinamente dicha distribucion á los domicilios, hasta que puedan adaptarse medidas mas eficaces. El día 18 del corriente quedará cerrada en esta (y en los demas puntos á los 8 días de la publicacion del cuaderno num. 4), la suscripcion al gran atlas de 43 mapas, por los motivos continuados en dicho cuaderno.

Los señores suscriptores á la obra, *Biblioteca de conocimientos humanos*, se servirán pasar á recoger el num. 23 en los puntos donde estén suscritos.

Nuevo cajon de sastré: Coleccion escogida de toda suerte de escritos en verso y prosa: núm. 3. Contiene una sucinta esplicacion del nacimiento, vida y muerte de los gusanos de seda: unos versos á una lechuguina morenísima que se pinta: otros á una viuda de muchos maridos, otros á Hércules vencido por la hermosura, un enigma, la parábola del príncipe y las lechugui-diablas, una anécdota de Ciceron y Laberio, el emblema del buitre vomitando, y un apólogo de Apolo y los poetas. Suscribese á cuatro reales por cada cuaderno de seis números en casa de Rubió, calle de la Librería, en la de Solá, calle de la Bocaría, y de Oliveras, calle Ancha. Segun los materiales que se tienen ya dispuestos y con permiso de publicar, se pueden ofrecer doce cuadernos de seis números cada uno. — Los editores de la *galeria teatral* han resuelto dar tres comedias en cada tomo en lugar de dos, sin alterar el precio de seis reales por tomo. Sueltas se venderán las comedias á tres reales.

Ignorándose el paradero y habitacion de los herederos ó sucesores de D. Josef Granés, oficial que era en el año 1804, en la secretaria de la Real Junta de Comercio de esta plaza; y el de los herederos ó sucesores del Sr. Josef Vilar, carpintero que era en el año de 1797, se les suplica se sirvan pasar á la Rambla frente la casa habitacion del Esmo. Sr. Gobernador num. 12 piso primero, donde les comunicarán un asunto interesante.

La señora Roseta del Call junto al arco de S. Ramon, informará de una señora viuda sin familia, que vive en uno de los mejores parages

de esta ciudad, que desearía encontrar uno ó dos señores solos para darles de comer y demas asistencia.

Una viuda que vive en las inmediaciones de Santa Ana, desea encontrar uno ó dos sugetos para darles habitacion y comida á precio regular: dará razon el confitero de la calle de Santa Ana, num. 31.

Péridas. Desde la primera zapateria saliendo á la Rambla por la calle del Carmen hasta frente la iglesia de S. Josef, se perdió una cartera que contenia la Carta de seguridad librada en el año prócsimo pasado, á favor de Josef Torrentó: se suplica la devolucion en la mencionada zapateria, donde darán 4 rs. de gratificacion.

En uno de los bailes celebrados en el almacén de D. Antonio Nadal, se perdió una caja de relox de plata: gratificarán la devolucion en la calle de las Molas, num. 2, cuarto piso.

Dias pasados se perdió por varias calles de esta ciudad, un relox genoves de la fábrica de *Terrot & Achart*: se darán mas señas y una competente gratificacion al que tenga la bondad de devolverle en casa de Bartolomé Casals, dorador, calle de la Canuda.

Hallazgos. En la mesa de la rifa de la Real casa de Caridad de la plaza del Angel, entregarán á su dueño una libreta de recibos de alquileres dando las señas: pertenece á Josef Aumatell.

Servientes. Para un viudo de poca familia se necesita una muger de probidad y hacendosa, de 30 á 40 años de edad, y tenga quien la abone: darán razon en la oficina de este periódico.

Para una casa de familia se necesita una criada de buenas costumbres, que tenga quien la abone, y esté instruida en todas las haciendas domésticas menos el trabajo de cocina: darán razon en la casa num. 2, bajada de la Cárcel, piso tercero, frente la tienda de Carrancá.

Una señora viuda desearia encontrar un señor ó señora sin familia para servirla en todos los quehaceres de la casa: sabe guisar, planchar y coser: darán razon en el segundo piso de la casa despues del primer jaulero en la Rambla, entrando por la Bocaría, á mano izquierda á espaldas del convento de Capuchinos.

Nodrizas. En la calle Mayor del pueblo de Sarriá, casa num. 100, vive una ama cuya leche es de cinco meses, que busca criatura para criar.

En la calle del Conde del Asalto, num. 1, junto á muralla, darán razon de una ama de 26 años de edad, y parida de un mes y medio que busca cria.

Cambios del dia 9.

Londres 36½.

Paris 15 y 65 c.

Madrid 1½ y 1¾ p. c. d. c. y á 8 d. v.

Cádiz 5/8 p. c. id.

Sevilla 1½ p. c. id.

Reus ¼ p. c. id.

Vales Reales consolidados 56¾ p. c. daño.

Id. no consolidados de 86½ á 87 id.

Intereses de vales Reales 94 5/8 id.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.